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Аннотация: Статья посвящена исследованию состояния конкуренции при осуществлении 

государственных и муниципальных закупок в Российской Федерации и Республике Татарстан. 

Конкуренция, по замечанию авторов, играет ключевую роль в развитии экономики территории и является 

движущей силой научно-технического прогресса, модернизации производства, регулирования цен на 

экономические блага. Развитию и обеспечению конкуренции в экономике отводится значительное 

внимание государственных органов власти.  Обеспечение конкуренции выступает важным аспектом при 

осуществлении государственных и муниципальных закупок, а также закупок отдельными видами 

юридических лиц.  

Исследование эффективности обеспечения конкуренции при проведении государственных и 

муниципальных закупок проведено на основе данных за 2019–2020 гг. Источником информации 

выступили открытые данные из Единой информационной системы в сфере закупок, а также отчеты 

регуляторов закупок.  

Авторами рассмотрены теоретические аспекты конкуренции и конкуренции при проведении закупок. 

Характеристика конкуренции в закупках освещалась через количественную оценку организаций 

участников закупок. Рассчитана динамика относительной величины – индекс участия организаций в 

закупках. Произведен анализ количества несостоявшихся конкурентных процедур, выявлена тенденция 

риска «получения единственной заявки». На основе полученных результатов спрогнозирована 

перспектива развития конкуренции в закупках. 

Annotation: The article is devoted to the study of the state of competition in the implementation of state and 

municipal procurement in the Russian Federation and the Republic of Tatarstan. Competition, according to the 

authors, plays a key role in the development of the economy of the territory and is the driving force of scientific 

and technological progress, modernization of production, regulation of prices for economic benefits. 

Considerable attention is paid to the development and provision of competition in the economy by state 

authorities. Ensuring competition is an important aspect in the implementation of state and municipal 

procurement, as well as procurement by certain types of legal entities. 

The study of the effectiveness of ensuring competition in state and municipal procurement was conducted on the 

basis of data for 2019–2020. The source of information was open data from the Unified Information System in 

the field of procurement, as well as reports from procurement regulators. 

The authors consider the theoretical aspects of competition and competition in procurement. The characteristics 

of competition in procurement were highlighted through a quantitative assessment of organizations participating 

in procurement. The dynamics of the relative value – the index of organizations' participation in procurement – 

is calculated. The analysis of the number of failed competitive procedures was carried out, the tendency of the 

risk of «receiving a single application» was revealed. Based on the results obtained, the prospects for the 

development of competition in procurement are predicted.  
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